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GLI EVENTI ESTIVI DELLA PRO LOCO

Le elezioni comunali di Giugno sono state, senza dubbio, il fatto 
più rilevante per la nostra città, dalle quali è scaturito il cambio di 
amministrazione, dopo 15 anni di centro-destra. Per l’attività del-

la Pro Loco nulla è cambiato. Difatti il nostro programma non subisce 
modifiche per l’anno in corso, come non cambierà la nostra partnership 
con l’Amministrazione comunale per quanto riguarda le iniziative in cui 
parteciperà la nostra Associazione come, ad esempio, Bastia Estate. A tal 
proposito, ricordiamo che il giorno 6 Luglio, durante la Notte Bianca, 
interverremo, nel programma organizzato dall’Amministrazione Comu-

nale, con la manifestazione Scuola... in Arte, in collaborazione con "Grup-
po... in arte", dedicata ai giovani studenti della scuola media di Bastia, consistente in un 
concorso di pittura. Il prossimo 27 luglio la Pro Loco offrirà alla città un’importante serata 
musicale con il gruppo "No name band" che si baserà su brani musicali degli anni '60/'70. Il 
10 di Agosto, in collaborazione con gli "Amici dell’Arte e Ciao Umbria", una tradizionale 
estemporanea di pittura, con la partecipazione di molti artisti umbri, completerà il nostro 
impegno nella kermesse estiva. Per il Premio INSULA ROMANA sono terminate le fasi 
iniziali di organizzazione, tant’è che già alcuni poeti hanno inviato le loro opere, il che di-
mostra che il nostro Premio Nazionale oramai è diffusamente conosciuto ed apprezzato. Nel 
mese di Agosto organizzeremo una visita guidata per vedere la bellissima città di Urbino e 
poi seguirà un pranzo a base di pesce. Altri interessanti appuntamenti futuri saremo in grado 
di comunicarli a fine estate. Un abbraccio a tutti.

Il Presidente della Pro Loco di Bastia - Raniero Stangoni

Si è tenuto il 3 giugno 2024, nella 
splendida cornice della chiesa di 
Santa Croce a Bastia, un interes-

sante incontro sullo scrittore Franz Kaf-
ka in occasione del centenario dalla sua 
morte. La conversazione è stata curata 
dal prof. Jacopo Manna, collaboratore 
ormai consolidato della nostra Asso-
ciazione. Il prof. Manna, nell’avviare 
i lavori, ha tenuto ad evidenziare che 
l’evento organizzato dalla Pro Loco di 
Bastia, rappresenta l’unica manifestazione in Umbria tenutasi per ricordare questa figura. Solo Riva del Garda, che ospitò 
per un breve periodo lo scrittore, ha dedicato una giornata al suo ricordo. Franz Kafka, di origine ebrea, boemo di lingua 
tedesca, è stato uno scrittore tra i maggiori del Novecento. La metamorfosi, Il processo e Il castello sono tra le sue opere più 
note. Il prof. Manna ha letto 4 estratti delle opere di Kafka, traducendole direttamene dal tedesco e soffermandosi su alcuni 
aspetti particolari che riflettono il suo modo di scrivere fatto di estrema lucidità e realismo, a tratti angoscioso e tragico. Il 
prof. Manna si è soffermato inoltre su uno dei particolari elementi scaturenti dai racconti, ovvero la trasposizione di alcune 
note parabole religiose che vengono invertite nei racconti stessi, testimoni di un forte complesso paterno. Il pubblico ha 
particolarmente apprezzato questo approfondimento e come Associazione Pro Loco ringraziamo tutti gli intervenuti. L’in-
contro vuole essere uno dei tanti che la nostra Associazione intende organizzare nel corso dell’anno per poter avvicinare 
sempre più spesso i concittadini alla vita culturale della città.

UN CONVEGNO SU FRANZ KAFKA
L'evento è stato promosso dalla Pro Loco di Bastia



3 Luglio 2024

Direttore responsabile:
Roldano Boccali

In redazione:
Claudio Giorgetti,
Raniero Stangoni

Hanno collaborato:
Marinella Amico Mencarelli,

Marisa Barbarossa, 
Carlo Bizzarri,

Emanuele Boccali
 Lorella Capezzali,
Bernardo Lancia,  
Luisa Mancinelli,

Stefania Migliorati,
Sartoria Rosi,

Volontari Ponterosso PUOI RICHIEDERE LE COPIE DEL GIORNALE DI BASTIA ANCHE ALLA PRO LOCO. 
IL FORMATO DIGITALE È CONSULTABILE SUL SITO DELLA PRO LOCO

IL GIORNALE DI BASTIA - LUGLIO 2024 IL GIORNALE DI BASTIA
Periodico dell’Associazione 

PRO LOCO 
di Bastia Umbra

Reg. Trib. Perugia n. 7/98
del 21/03/1998

Redazione 
e amministrazione:
Piazza Mazzini, 71
BASTIA UMBRA
Tel. 075.8011493

segreteria@prolocobastia.it
www.prolocobastia.eu 

Grafica ed impaginazione:
Assisi Virtual 

di Luca Quacquarini

Foto: 
Collezione documentaria 
d'epoca della Pro Loco 

di Bastia, 
Luisa Mancinelli,
Pamela Marinelli,
Veronica Taglia

Stampa: 
Litoprint – Bastia

Gli appuntamenti 
del Premio Insula Romana

17 Ottobre 2024 - ore 21
Sala espositiva 

del Monastero Benedettino 
di Sant'Anna

Selezione finale 
della Sezione Poesia Inedita 
Nazionale e proclamazione 

del vincitore

17 Novembre 2024 - ore 17
Centro Congressi 

Umbriafiere
Serata finale dedicata a 

tutte le sezioni del Premio 
Insula Romana. Cerimonia 

di premiazione

PREMIO INSULA ROMANA 2024: ECCO IL BANDO 
DI CONCORSO DELLA SEZIONE POESIA INEDITA

La Pro Loco ed il Comune 
di Bastia Umbra - Asses-
sorato Cultura hanno in-

detto la 47^ edizione del Premio 
Letterario Nazionale INSULA 
ROMANA 2024. In occasione 
del centenario della morte di 
Marco Polo, il motivo di ispi-
razione e riflessione poetica per 
gli autori sarà:
“Tutto perché Marco Polo po-
tesse spiegare (...) che quello 
che lui cercava era sempre qual-
cosa davanti a sé, e anche se si 
trattava del passato era un pas-
sato che cambiava man mano 
egli avanzava nel suo viaggio, 
perché il passato del viaggiatore 
cambia a seconda dell'itinerario 
compiuto, non diciamo il passa-
to prossimo cui ogni giorno che 
passa aggiunge un giorno, ma il 
passato più remoto”. 

Italo Calvino, 
Le città invisibili, II (1972)

Ogni concorrente potrà in-
viare fino a tre componi-

menti anonimi ispirati al tema 
indicato nel Bando su supporto 
cartaceo in sei copie ciascuno a 
mezzo raccomandata. Le 6 co-
pie di ogni elaborato dovranno 

essere spedite in un unico plico, 
nel quale dovrà essere altresì 
inclusa una nota in busta chiusa 
contenente le generalità dell'au-
tore (nome e cognome, luogo e 
data di nascita), l'indirizzo com-
pleto, il numero di telefono, l'e-
ventuale e-mail. Non è richiesta 
alcuna quota di partecipazione. 

Gli elaborati lirici dovranno 
essere spediti entro e non oltre 
il 31.08.2024 al seguente indi-
rizzo: Associazione Pro Loco 
Bastia Umbra - Piazza Mazzini, 
71 - 06083 Bastia Umbra (PG). 
Una prima selezione sarà effet-
tuata da una Giuria di esperti 
che sceglieranno i migliori ela-
borati da presentare alla Giuria 
Popolare composta da circa 100 
membri che nomineranno il vin-
citore nella serata programmata 
per il giorno 17 Ottobre 2024 
(ore 21 - sala espositiva delle 
monache benedettine di Bastia). 
La cerimonia di premiazione si 
svolgerà il 17 Novembre 2024 
(ore 17 - sala congressi del 
centro fieristico di Bastia). La 
partecipazione al Premio Insula 
Romana presuppone l'accetta-
zione del presente regolamen-
to. I dati anagrafici trasmessi 
verranno trattati, ai sensi del 
D.Lgs. 196/2003 in materia di 
privacy e del Regolamento eu-
ropeo 679/2016 – GDPR, esclu-
sivamente per attività inerenti al 
concorso di poesia in parola e 
non verranno trasferiti a sogget-
ti terzi. L'autore 1° classificato 
riceverà un premio consistente 
in euro 600,00; il secondo euro 
300,00 e il terzo euro 200,00. I 
premiati riceveranno una prege-
vole ceramica umbra. La Giu-
ria tecnica si riserva, inoltre, la 
facoltà di assegnare un premio 
speciale intitolato alla memoria 
della professoressa Oretta Guidi 
(ex presidente Giuria tecnica) 
al poeta ritenuto meritevole di 
menzione. Gli autori vincitori 
dovranno personalmente presie-
dere alla cerimonia di premia-
zione al fine di ritirare il premio 
assegnato, altrimenti il premio 
rimarrà a disposizione dell'Ente 
organizzatore.

La Giuria Tecnica della 
Sezione Poesia Inedita

Jacopo Manna 
(Coordinatore della Sezione 

Poesia Inedita); 
Jane Rebecca Oliensis 

(Presidente Humanities 
Spring); Valter Papa 

(Medico); Marinella Amico 
Mencarelli (Insegnante in 

pensione); Aurora Panzolini 
(Universitaria)

Segreteria organizzativa 
del Premio Insula Romana: 

Associazione Pro Loco 
Bastia - Piazza Mazzini, 71 

Tel./Fax 075.8011493
Cell. 338.74202810 - 

340.2600968

segreteria@prolocobastia.it
www.prolocobastia.eu
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La Pro Loco di Bastia 
Umbra, in collabora-
zione con l’Assessora-

to alla Cultura del Comune, 
ha predisposto e pubblicato 
il Bando relativo alla 47^ 
edizione del Premio Lette-
rario Nazionale INSULA 
ROMANA 2024. Abbiamo 
rivolto alcune domande al 
prof. Jacopo Manna.

Prof. Manna, perché è sta-
ta scelta questa tematica, 
come motivo di ispirazio-
ne e riflessione poetica, 
per i partecipanti alla 47^ 
edizione del Premio Lette-
rario Nazionale INSULA 
ROMANA 2024, tratta 
dall’opera “Le città invi-
sibili”, attraverso la quale 
Italo Calvino rivisita l’ope-
ra di Marco Polo?
“Per ogni edizione del Pre-
mio solitamente prendiamo 
spunto da una ricorrenza 
che abbia a che fare diretta-
mente o indirettamente con 
l’arte e specificamente la 
letteratura, scegliendo ap-
posta il ricordo di qualche 
evento di grande risonanza 
proprio perché ci preme da 
un lato attrarre l’interesse 
di quante più persone pos-
sibili, dall’altro sfidare chi 
partecipa a vedere sotto una 
nuova prospettiva argomenti 
o personaggi su cui già mol-
to è stato detto: se tra i pri-
vilegi della poesia c’è anche 
quello di far riscoprire ciò 
che tutti credevano di co-
noscere già, quale migliore 
occasione per metterlo alla 

prova?  Quest’anno ricorre 
il settimo centenario della 
scomparsa di Marco Polo, 
una figura interessantissima 
anche perché difficilmente 
inquadrabile nel consueto 
profilo del letterato; abbia-
mo pensato di tirarlo in cau-
sa chiedendo aiuto ad Italo 
Calvino per offrire diretta-
mente un esempio di come 
Il Milione suggerisca rifles-
sioni che interessano e coin-
volgono anche noi gente del 
ventunesimo secolo”. 

Calvino rilegge il viag-
gio di Marco Polo come 
un viaggio non avvenuto, 
quindi  fantastico: si ripro-
pone cosi il problema del 
rapporto linguaggio e real-
tà, letteratura e realtà. Mi 
viene spontaneo chieder-
le: può la letteratura ave-
re ancora un ruolo in una 

società tecnologicamente 
avanzata e in continua tra-
sformazione?
“Sarei tentato di cavarmela 
osservando che la società è 
in continua trasformazione 
da quando esiste, il che non 
ha impedito all’arte della 
parola, prima in forma ora-
le e poi via via sempre più 
spesso nella sua versione 
scritta, di occuparvi in ogni 
tempo un posto eminente: 
ma sarebbe un modo per 
eludere la domanda. Allo-
ra potrei invece rispondere 
che è da qualche decennio, 
con l’aumento vertiginoso di 
forme d’espressione alterna-
tive alla scrittura ma soprat-
tutto della loro accessibilità, 
che il ruolo della letteratura 
viene posto in dubbio. Ha 
senso mettere semplicemen-
te per iscritto quando si può 
filmare, musicare, raffigu-
rare, e tutto ciò con una fa-
cilità impensabile solo una 
generazione addietro, grazie 
alle possibilità offerte dagli 
strumenti informatici? Ha 
senso fare lavoro editoriale 
quando è possibile, almeno 
in teoria, raggiungere sui 
social media direttamen-
te il proprio pubblico? Ma 
tutto questo potrà semmai 
aggiungersi all’arte della 
parola, non soppiantarla. 
La parola scritta (o recita-
ta pubblicamente) funziona, 
quando funziona, secondo 
una serie di caratteristiche 
totalmente diverse da quel-
le di qualunque altra for-
ma espressiva: il lettore (o 

ascoltatore) di un testo fat-
to di parole è chiamato in 
causa in tutt’altra maniera 
rispetto a quando vede im-
magini fisse o mobili, oppu-
re rispetto a quando ascolta 
musica. È semmai vero che 
per apprezzare i pregi del-
la parola scritta al suo li-
vello più complesso occor-
re, diciamo così, un certo 
allenamento che in teoria 
è alla portata di tutti, ma 
che in effetti è più difficile 
da conseguire rispetto, per 
esempio, alla capacità di 
seguire e valutare un video: 
siamo circondati sin dalla 
nascita da immagini d’ogni 
sorta, questo allenamento 
lo pratichiamo senza or-
mai neppure accorgercene, 
mentre il tirocinio alla pa-
gina scritta è più complesso 
da esercitare”. 

Può la parola cogliere e de-
finire in assoluto  la realtà?
“Questa domanda tira in 
ballo come minimo i due 
ultimi duemilacinquecento 
anni di storia del pensiero, 
almeno se vogliamo limitar-
ci alla tradizione occiden-
tale; non credo di essere io 
quello che risolverà la que-
stione e per fortuna la cosa 
non rientra nei miei compiti 
di coordinatore della giu-
ria. Giuria il cui obiettivo 
è, molto più modestamen-
te, valutare se qualcuno dei 
concorrenti è riuscito, con le 
sue parole, a crearla, un po’ 
di realtà”.  

CALVINO RIVISITA L'OPERA DI MARCO POLO
Quest'anno è stato proposto un tema che suggerisce alcune particolari riflessioni. 

Nostra intervista al prof. Jacopo Manna, coordinatore della Sezione Poesia Inedita 
del Premio INSULA ROMANA 2024

Il prof. Jacopo Manna alla 
cerimonia finale del Premio 

Insula Romana 2023
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Federica Moretti è stata confer-
mata nel ruolo di presidente 
dell’Ente Palio de San Michele, 

mentre Claudio Fiorucci (ex capitano 
del Rione Portella) è il nuovo coordi-
natore. L’assemblea generale dell’En-
te Palio si è così espressa a seguito di 
regolare votazione. Nel corso della 
stessa assemblea, sono stati appro-
vati all’unanimità anche il bilancio 
consuntivo 2023 e quello preventivo 
2024, frutto del lavoro meticoloso di 
un team di qualificati professionisti: il 
tesoriere Fabio Giambarioli e i reviso-
ri dei conti Fabio Bratti, Marco Bonci 
e Michela Piccardi. La presidente Fe-
derica Moretti, al suo terzo mandato 
consecutivo,  ha dichiarato: “Desidero 
ringraziare tutti i rionali e il consiglio 
dell’Ente Palio che hanno sostenuto 
anche questa volta la mia candidatu-
ra a presidente dell’Ente Palio. Cre-
do fermamente nella forza del nostro 

Palio e della nostra comunità e sono 
convinta che, collaborando uniti come 
abbiamo fatto finora, potremo otte-
nere risultati ancor più significativi 
e duraturi”. La presidente ha voluto 
omaggiare e ringraziare anche il coor-
dinatore uscente dell’Ente Palio, Alio-

scha Menghi, “per l’eccellente lavoro 
svolto al servizio dell’Ente Palio du-
rante i suoi due mandati e per il gran-
de supporto dimostratomi in questi 
sei lunghi anni”. Federica Moretti ha 
dato altresì il suo caloroso benvenuto 
al nuovo coordinatore Claudio Fioruc-
ci, “il quale ha dimostrato il suo forte 
attaccamento e il suo grande impegno 
nei confronti della nostra festa”. Si è 
poi passati all’elezione del collegio dei 
probiviri, costituito da tre membri che 
durano in carica tre anni e che vengono 
scelti dall’assemblea ordinaria. Sono 
stati eletti: Gianluca Petrini, Moreno 
Bizzarri, Paris Lupattelli. Per quan-
to riguarda il collegio dei revisori dei 
conti, sono stati rieletti all’unanimità: 
Fabio Bratti, Marco Bonci, Miche-
la Piccardi. Infine, è stato presentato 
il programma provvisorio del Palio 
2024, anch’esso approvato all’unani-
mità dall’assemblea generale. 

FEDERICA MORETTI RICONFERMATA 
ALLA GUIDA DELL’ENTE PALIO

La recente assemblea generale ha scelto anche il nuovo coordinatore: è Claudio Fiorucci

Anche quest’an-
no l’Ente Palio 

de San Michele ha 
promosso il con-
corso “Il Palio in-
contra la Scuola 
- XXI edizione”, 
articolato in due se-
zioni. La giuria tec-
nica - guidata dalla 
presidente dell’En-
te Palio, Federica 
Moretti - ha decre-
tato i vincitori. L’a-
lunno Daniele Cataluffi 2^A della scuola primaria “U. Fifi” ha 
vinto la prima sezione del concorso “Colora le emozioni che ti 
trasmette il Palio” (rivolto ai bambini della scuola dell’infan-
zia e della scuola primaria), mentre l’alunno Lorenzo Zampa 
della 2^C della scuola secondaria di I° grado “C. Antonietti” 
si è aggiudicato la seconda sezione “Disegna lo Stendardo del 
Minipalio 2024” (rivolto ai bambini della scuola dell’infanzia 
e della scuola primaria).

La qualificata Giuria 
Tecnica del “Con-

corso per l’ideazione 
e realizzazione dello 
Stendardo del Palio 
2024” ha decretato il 
vincitore di quest’e-
dizione, scegliendo 
l’opera di Lucia Fiore. 
Laureata all’Accade-
mia delle Belle Arti di 
Napoli, Lucia Fiore è 
nata il 23/09/1973 ed 
è residente a Striano 
in provincia di Napo-
li. Lo Stendardo sarà 
presentato durante 
la cerimonia ufficiale 
d’apertura del Palio 
2024.

Nella foto da sinistra, Federica Moretti, 
Claudio Fiorucci e Alioscha Menghi 

LO STENDARDO DEL PALIO 2024
I VINCITORI DEL CONCORSO 

“IL PALIO INCONTRA LA SCUOLA”

A sinistra, il lavoro di Daniele Cataluffi. 
A destra, l'opera di Lorenzo Zampa
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Erigo Pecci è il nuo-
vo Sindaco di Bastia 
Umbra e amministre-

rà la Città dal 2024 al 2029. 
Al “ballottaggio” (si è vo-
tato domenica 23 e lunedì 
24 giugno 2024) il candi-
dato della coalizione civico 
progressista ha sconfitto la 
Sindaca uscente, Paola Lun-
garotti, che puntava al se-
condo mandato. L'affluenza 
alle urne di questo secondo 
turno è stata del 56,22%. Al 
voto sono andati in 9.596 su 
17.068 aventi diritto: Pecci 
ha avuto 4.837 preferenze 
pari al 51,19% (al primo tur-
no erano stati voti 4.618), 
Paola Lungarotti 4.612 pari 
al 48,81% (4.172 al primo 
turno). Alla fine sono stati 

225 i voti di scarto tra i due 
candidati Sindaco. Erigo 
Pecci era sostenuto dal cam-
po largo composto da PD, 
Alleanza Verdi e Sinistra, 

#PECCISINDACO - Uni-
ti per Bastia, Movimento 5 
Stelle, PSI, Progetto Bastia. 
Dopo 15 anni di ammini-
strazione di centrodestra, il 

Municipio torna dunque in 
mano al centrosinistra. A so-
stegno della Sindaca uscente 
Paola Lungarotti c'erano le 
liste Fratelli d'Italia, Paola 
Lungarotti Sindaco, Forza 
Italia – PPE, Lega.
Ricordiamo che le elezio-
ni amministrative dell'8-9 
giugno 2024 (con affluenza 
del 66,38%) vedevano in 
lizza quattro candidati per la 
poltrona di primo cittadino: 
Degli Esposti Catia (soste-
nuta dal centrodestra civico: 
Civica per Bastia, Bastia Po-
polare, Bastia Futura, Forza 
Bastia), Lungarotti Paola 
(coalizione di centrodestra), 
Pecci Erigo (coalizione di 
centrosinistra), Santoni Mat-
teo (Alternativa Popolare).  

BASTIA TORNA AL CENTROSINISTRA

SPECIALE ELEZIONI COMUNALI 2024

Chi è Erigo Pecci

Erigo Pecci, nato a Morges (Svizzera) il 7.11.1967. È marito di 
Orietta, padre di Alessandro e Francesco. E' residente a Ba-

stia dal 1969, nel quartiere di Borgo I° Maggio. Appassionato alla 
vita pubblica sin dagli anni delle scuole superiori, dove ha inizia-
to le sue prime esperienze da rappresentante di istituto. I cardini 
della sua esperienza ruotano intorno alla scuola, il lavoro e la 
comunità in cui vive. Nel lavoro ha raggiunto tantissimi traguardi 
sia in ambito tecnico professionale che imprenditoriale. “Nella 
comunità in cui vivo - ha dichiarato - mi sono state concesse op-
portunità di straordinaria formazione e soddisfazione, dagli im-
pegni politici a quelli amministrativi”. Al 1985 risale il suo primo 

incarico in politica in qualità di segretario della Sinistra Giovanile 
di Bastia Umbra e nello stesso anno entra anche nell’Assemblea 
Nazionale. Nel 1990 ha inizio la sua carriera in seno all’Ammini-
strazione Comunale di Bastia Umbra. Prima ricopre il ruolo di 
Consigliere comunale e nel 1993 diventa Assessore mentre nel 
1995 è Vicesindaco. Nel 2000 è componente della Segreteria 
Regionale del PD e nel 2005 si è candidato al Consiglio Regio-
nale con la lista “Uniti nell’Ulivo”. Nel 2008 fonda il Pd di Bastia 
Umbra e nel 2009 è nuovamente eletto Consigliere comunale. 
Nel 2014 è membro dell’Assemblea del PD e nel 2018 torna ad 
essere Segretario del PD di Bastia Umbra. Pecci è stato anche 
Presidente dell'Ente Palio de San Michele dal 1999 al 2003.  
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SPECIALE ELEZIONI COMUNALI 2024

Sindaco, quali saran-
no le scelte imme-
diate che Lei pro-

porrà alla Città e quelle 
di Legislatura?
“Sicuramente partiremo 
dai temi e le necessità indi-
viduate insieme ai cittadi-
ni, le imprese e le associa-
zioni durante questi mesi 
di Campagna Elettorale. 
Abbiamo avuto modo di 
presentare “12 Punti in 12 
Mesi” che rappresentano 
la sintesi e i punti princi-
pali su cui intendiamo con-
centrarci nel primo anno 
di mandato, tra i quali 
spicca la chiusura del PRG 
e la realizzazione del Pia-
no della Mobilità Veicolare 
e Ciclopedonale. Al fianco 
di opere come la “Ciclopo-
litana” la nostra Città ha 
urgente bisogno di opere 
di manutenzione ordinaria 
delle strade, dei marcia-
piedi e del verde pubblico, 
intervenendo tempestiva-
mente in quelle situazioni 
divenute ormai di degrado 
urbano”.

Cosa propone per il ri-
lancio delle attività eco-
nomiche di Bastia?
“Per quanto riguarda 
commercio e sviluppo eco-
nomico, ci siamo impegna-
ti fin da subito presentando 
il progetto dei “distretti 
commerciali”, al fine di 
coniugare l’interesse pub-
blico per la riqualifica-
zione della Città a quello 
delle imprese, già realtà in 
Regioni come Veneto, Lom-

bardia e Emilia-Romagna 
per mettere in sinergia le 
varie attività produttive 
che compongono il tessuto 
economico di Bastia Um-
bria. Obiettivo della nostra 
Amministrazione è quello 
di essere parte attiva di 
questo processo di rilancio 
economico creando le con-
dizioni di sviluppo per gli 
operatori e le imprese del 
territorio”.

Quali opere pubbliche in-
tende programmare per 
il prossimo futuro?
“Nel prossimo futuro Ba-
stia ha bisogno sia di 
“grandi opere” come il 
nuovo Palasport e le piste 
ciclopedonali in ottica del 
progetto “Ciclopolitana”, 
sia di opere di prioritaria 
importanza come la manu-
tenzione ordinaria del ver-
de pubblico e delle strade 
e la riapertura della Pas-
serella sul Tescio per con-
sentire il passaggio verso 
il Cimitero”.

LA PRATICA SPOR-
TIVA – Programmi di 
ultimazione dei progetti 
esistenti degli impianti 
sportivi e nuovi program-
mi?
“La situazione dello sport 
a Bastia, in particolare 
quella delle strutture e de-
gli impianti sportivi, neces-
sita di particolare attenzio-
ne. Attualmente le famiglie 
e le società sportive non 
sono messe nella condi-
zione di poter svolgere le 
proprie attività in maniera 
consona, così come gli stu-
denti della Scuola Secon-
daria di Primo Grado. Lo 
stesso Palasport Giontel-
la, una volta ristrutturato, 
non sarà comunque una 
struttura adatta a tutti gli 
sport e livelli, e la Presso-
struttura di San Lorenzo 
si è rivelata una soluzio-
ne inadeguata e tenuta in 
pessime condizioni, tanto 
da renderla pericolosa a 
causa della pavimentazio-

ne non stabile. Per questo 
abbiamo più volte ribadi-
to la necessità di proget-
tare e realizzare un nuo-
vo Palasport, moderno e 
che soddisfi pienamente le 
esigenze delle nostre so-
cietà sportive. Dobbiamo 
quanto prima trovare una 
soluzione per la situazio-
ne della Tensostruttura di 
XXV Aprile che per via di 
un contenzioso è in sta-
to di stallo e abbandono 
da troppi anni, e avviare i 
lavori di ristrutturazione 
della Palestra delle Scuole 
Medie per restituirla al suo 
uso”.

Come immagina il rap-
porto tra l’Amministra-
zione Comunale e le real-
tà associative?
“L’Amministrazione Co-
munale deve avere un rap-
porto di stretta collabora-
zione con le associazioni, 
fonte di aggregazione e di 
sviluppo per il territorio. 
Uno dei principali obiettivi 
che ci siamo posti durante 
il nostro percorso è quel-
lo di ricostruire il tessuto 
sociale della nostra Città, 
ad esempio, per favorire la 
partecipazione attiva della 
cittadinanza alla cosa pub-
blica riteniamo di dover 
rivedere al più presto l’or-
ganizzazione e la regola-
mentazione delle Consulte 
e rigenerare una forte atti-
vità aggregativa e associa-
tiva nei Centri Sociali dei 
quartieri”.

PROGETTI E OBIETTIVI 
DELLA NUOVA AMMINISTRAZIONE COMUNALE

Nostra intervista al nuovo Sindaco di Bastia Umbra Erigo Pecci
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Elisa Zocchetti

Ermanno Cormanni Paolo Ansideri

Marcello Rosignoli Ramona Furiani

SPECIALE ELEZIONI COMUNALI 2024

 LA NUOVA GIUNTA COMUNALE DI BASTIA

Giovedì 4 Luglio 
2024, presso la Sala 
della Consulta del 

Comune di Bastia Umbra, il 
Sindaco Erigo Pecci ha pre-
sentato la nuova Giunta Co-
munale. I cinque Assessori 
sono: Ermanno Cormanni 
(Alleanza Verdi e Sinistra), 
Marcello Rosignoli (Movi-
mento 5 Stelle), Elisa Zoc-
chetti (Lista Civica #PEC-
CISINDACO - Uniti per 
Bastia), Paolo Ansideri (Li-
sta Civica Progetto Bastia) 
e Ramona Furiani (Partito 
Democratico).

Ad Ermanno Cormanni 
sono affidate le deleghe agli 
Affari Generali ed Istitu-
zionali - che comprendono 
le relazioni con gli organi 
istituzionali e le politiche 
generali e i servizi demo-
grafici e statistici - al Proto-
collo e URP, alle Farmacie 
Comunali, le Politiche Tri-
butarie e quelle Giovanili - 
che comprendono il lavoro 
e la formazione.

Marcello Rosignoli sarà 
Assessore ai Lavori Pub-
blici, al Patrimonio e Infra-
strutture, al Decoro Urbano, 
ai Cimiteri, alla Protezione 
Civile, al Piano Energetico 
e alla Programmazione del-
le Politiche del Commercio 
e dello Sviluppo Economi-
co.

Ad Elisa Zocchetti l’Asses-
sorato alle Politiche Sociali, 
Scolastiche e dell’Infanzia 
- le quali comprendono il 
Trasporto pubblico, locale e 
scolastico - e le Pari Oppor-

tunità - che comprendono le 
Politiche per la casa e l’edi-
lizia residenziale pubbliche.

Paolo Ansideri sarà, inve-
ce, Assessore alla Cultura 
e Promozione del Territorio 
- Assessorato che compren-
de le biblioteche, i rapporti 
con le associazioni culturali 
locali e nazionali, gli eventi 
culturali, l’Università Libe-
ra e il turismo - e ai Fondi 
Europei e Bandi - incluse le 
Frazioni e i Quartieri.

Ramona Furiani avrà le 
deleghe all’Assetto del ter-
ritorio e all’Ambiente - che 
comprende la sostenibilità, 
la transizione ecologica, le 
politiche energetiche e ser-
vizi di igiene urbana e l’atti-
vità edilizia - alla Pianifica-
zione Territoriale - inclusa 
la programmazione urbani-
stica, lo sviluppo program-
matico e la gestione del Pia-
no Regolatore Generale - e 
agli Affari Generali dell’En-
te.

Il Sindaco Erigo Pecci, 
tratterrà le deleghe alle Po-
litiche di Sicurezza Urbana 
e Viabilità, Sport e Tem-
po Libero, Fiera, Bilancio, 
Personale e Organizzazio-
ne, Relazioni Internazionali 
e Gemellaggi, Palio de San 
Michele, Attuazione del 
Programma e Servizi Infor-
mativi. 
Il ruolo di Vicesindaco 
sarà affidato inizialmente a 
Marcello Rosignoli per poi 
passare, nel corso della Le-
gislatura, ad Elisa Zocchetti 
e Ramona Furiani.

Erigo Pecci
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BASTIA ARTS EXHIBITION
Sabato 6 e domenica 7 luglio 2024 si è 

svolto l’evento Bastia Arts Exhibition in-
serito nel programma Bastia Estate a Colori 
in contemporanea con la Notte Bianca al 
quale hanno partecipato 26 artisti che han-
no esposto 94 opere. La manifestazione è 
stata realizzata dall’Associazione Gruppo 
in Arte, in collaborazione con il Comune di 
Bastia, la Pro Loco, l’Associazione Gruppo 
Amici Arte e Ciao Umbria. Sono state prese 
in considerazione varie forme artistiche: la 
pittura, la scultura, la fotografia, la poesia 
e 2 novità assolute: le Bambole Reborn, e 
l’Arte delle Incisioni. Sabato pomeriggio 
il Presidente dell’Associazione Gruppo in 
Arte Marco Caccinelli, che ha coordinato 
la manifestazione, ha stimolato i 26 artisti 
che hanno partecipato alla Collettiva d’Arti 
ad interloquire con il pubblico presente de-
scrivendo le proprie opere e facendo cono-
scere le tecniche utilizzate per realizzarle. 
Gli stessi artisti hanno composto la giuria 
che ha valutato i lavori presentati al con-
corso Gioventù in Arte, riservato ai ragazzi 
e ragazze fino a 14 anni che, su tema e tec-
nica liberi, hanno realizzato quadri su tele 
messe a disposizione dall’Azienda Decora. Il 
7 luglio si è tenuta la premiazione alla pre-
senza delle autorità: il Sindaco Erigo Pecci, 
Paolo Ansideri, Lorella Capezzali, Raniero 
Stangoni e Otello Natalini. Il numeroso pub-
blico che ha riempito l’Auditorium S. Angelo 
ha assistito alla premiazione che ha gratifi-
cato tutti. Le opere che hanno partecipato 
a Gioventù in Arte sono state donate all’As-
sociazione la Casa di Jonathan/Il Giunco che 
assiste giovani e anziani più deboli come de-
scritto dalla Presidente Rosella Aristei. Par-
tecipanti e risultati del concorso “Gioventù 
in Arte”: 1° classificato Gomez Viktoria; 2° 
Masci Elena; 3° Mariotti Alessia;  4° ex equo 
Bacchi Alice, Giunchi Elena, Korchi Buteina, 
Marracci Emma e Masci Lisa. Altri parteci-
panti: Casagrande Mattia, D’Amato Celeste, 
Filangeri Diletta, Filangeri Letizia, Ridolfi Lin-
da, Sereni Lucarelli Aurora, Tarpanelli Erika 
Mietel, Beligni Michele. La Coppa in palio 
per il “concorrente più giovane” è andata 
invece a Beligni Michele di 9 anni.

BASTIA ESTATE A COLORI 2024
Un ricco programma di eventi per tutti i gusti

Nell'am-
bito 

della ras-
segna Ba-
stia Estate 
2024, se-
gnaliamo 
l'evento 
musicale 
organiz-
zato dalla 
Pro Loco. 
L'appun-
tamento è 
fissato per 
sabato 27 
luglio (ore 
21.30 – 
Piazza del Mercato). Ad esibirsi sul palco 
la No Name Band con brani di musica ita-
liana anni '60-'70. Ingresso libero. (Nella 
foto Loris Panzolini)

Torna anche per il 2024 “Bastia Estate 
a Colori”. La rassegna si caratterizza 
per la valorizzazione delle tradizioni 

locali e per un’attenta scelta degli eventi in 
cartellone, tanto da risultare attrattiva per 
tutte le fasce di età, con un’adeguata diver-
sificazione dell’offerta proposta al pubblico. 
Tanti gli eventi dedicati ai giovanissimi, 
studiati certamente come momenti di sva-
go e aggregazione, senza però dimentica-
re che tali occasioni di incontro e di gioco 
sono preziosissime anche per sollecitare la 
riflessione su tematiche importanti, quali 
ad esempio l'inclusione sociale, il rispetto, 
la cura dell’ambiente e la sua sostenibilità. 
Peraltro, è venuta proprio dal Consiglio Co-
munale dei Ragazzi la proposta relativa agli 
eventi per i giovani. Nutrito il programma 
musicale, con concerti per tutti i gusti, così 
come quello relativo agli altri spettacoli di 
intrattenimento. Come ogni anno, poi, è in 
cartellone il concerto offerto dalla Pro Loco 
di Bastia che, come negli anni passati, or-
ganizza anche una mostra estemporanea di 
pittura. Mercoledì 26 giugno, presso la Sala 
Consiliare del Palazzo Municipale di Bastia, 
si è tenuta la conferenza stampa di presen-
tazione degli eventi di "Bastia Estate a Co-
lori 2024", in programma nei mesi di luglio 
e agosto. Alla presenza del Sindaco Erigo 
Pecci, e di una folta rappresentanza delle as-
sociazioni cittadine, del mondo economico 
e della stampa, è stato illustrato il program-
ma della kermesse da parte della Respon-
sabile del Settore Cultura, Turismo, Sport, 
Commercio e Progettazione, Dott.ssa Lorel-
la Capezzali, la quale ha ricordato che tanti 
saranno gli eventi dedicati ai giovanissimi, 
cinematografici e laboratoriali, proposti dal 
Consiglio Comunale dei Ragazzi e realizza-
ti a cura del Cinema Teatro Esperia e della 
Cooperativa FARE. "Bastia Estate a Colo-
ri" è iniziato con il Festival dal 4 al 7 luglio 
caratterizzato dalla presenza di food truck 
e musica in Piazza del Mercato e la Notte 
Bianca il 6 luglio, realizzata con il concorso 
di Confcommercio e FIPE Sezione di Ba-
stia, che ha animato tutto il centro città con 
food, area bambini, mercatini e concerti per 
tutti i gusti, tra i quali quello della giovanis-
sima artista Sarafine, vincitrice di X-Factor. 
Importante il contributo di Legambiente 
Umbria, con la sensibilizzazione sulla salva-
guardia dell'ambiente, e della Coop Centro 
Italia, che collaborerà alla realizzazione di 

due dei tre Lunedì della Scienza, di uno 
spettacolo teatrale e di attività di sensibiliz-
zazione durante tutto il periodo della mani-
festazione. Non mancheranno il cabaret con 
il Comico Fabio Celenza, concerti offerti, 
oltre che dalla Pro Loco, anche dall'Asso-
ciazione AIDO, un grande evento musicale 
Jazz, così come le tradizionali feste delle 
frazioni, quali "Ospedalicchio in festa" e la 
"49^ Sagra della Porchetta" di Costano, e la 
"Rievocazione della trebbiatura" presso il 
Circolo Culturale Campiglione. Significati-
ve le partecipazioni della Scuola di Musica, 
che prevede anche un concerto sotto le stel-
le, della Banda Musicale di Costano e della 
Biblioteca Comunale "Alberto La Volpe", 
con i suoi "Party letterari" in terrazza dalle 
21.00 alle 24.00. Un programma ricchissi-
mo per la tua Estate a Bastia tutta da vivere! 

Bernardo Lancia

Estemporanea di Pittura
Il 10 agosto si terrà l'Estemporanea di Pit-

tura presso i giardini pubblici "Lucio Ca-
macho" in via Roma, a cura della Pro Loco 
in collaborazione con l'associazione “Amici 
dell'Arte e Ciao Umbria” guidata dal suo 
presidente, il Maestro Marco Giacchetti. 
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12 LUGLIO 
ESPERIA ESTATE CINEMA 

ALL'APERTO "L'ODIO" ORE 
21:15 - CENTRO S. MICHELE

 
13 LUGLIO 

ESPERIA ESTATE CINEMA 
ALL'APERTO "FOOD FOR 

PROFIT" ORE 21:15 
CENTRO SAN MICHELE 

14 LUGLIO 
ESPERIA ESTATE CINEMA 

ALL'APERTO "VOLARE"- ORE 
21:15 - CENTRO S. MICHELE

 
15 LUGLIO 

LUNEDÌ DELLA SCIENZA  
ORE 21:15 - Piazza del Merca-
to offerto da sezione soci Coop 

Centroitalia 

16 LUGLIO 
"PIC NIC IN PIAZZA" 

ORE 20.00 - Piazza del Mercato 
in collaborazione con La sezione 

soci di Coop. Centro Italia e l'Ass. 
Il Borgo Antico di Bastia 

17 LUGLIO 
LABORATORIO PER BAMBINI 
E RAGAZZI "I SOGNI ANIMA-
TI” ORE 18:00 - 19:30 - Circolo 

Campiglione - COOP FARE 
COMUNE 

PARTY LETTERARIO IN 
BIBLIOTECA! ORE 21:00 - Ter-
razza della Biblioteca Comunale 

Alberto La Volpe di Bastia Umbra
 

18 LUGLIO 
SERATA DI CABARET con il 

comico FABIO CELENZA ORE 
21:30 - Piazza del Mercato 

PARTY LETTERARIO IN BI-
BLIOTECA! - ORE 21:00 - Ter-
razza della Biblioteca Comunale 

Alberto La Volpe di Bastia Umbra 

19 LUGLIO 
MUSICA CON DJ SET STAR 

EVENTS - ORE 21:30 Piazza del 
Mercato - evento offerto da Ass.
AIDO comunale Bastia Umbra 

21 LUGLIO 
CONCERTO BANDA MUSI-

CALE COSTANO - ORE 21:15 
OSPEDALICCHIO P.za B. Buozzi 

22 LUGLIO 
LUNEDÌ DELLA SCIENZA  

ORE 21:15 - Fonte di Moncioveta 
Piazza Pirandello Polo Coop. 
evento offerto da sezione soci 

Coop Centroitalia 

23 LUGLIO 
LA TUA BIBLIOTECA ECOSO-
STENIBILE! "Il Vento e Il Mare" 
ORE 21:00 - Giardini L. Camacho 

24 LUGLIO 
LABORATORIO PER BAMBINI 
E RAGAZZI " PEPLUM E SAN-
DALONI" - ORE 18:00 - 19:30  

Giardini via Giuseppe Verdi 
COOP FARE - COMUNE 
PARTY LETTERARIO IN 

BIBLIOTECA! ORE 21:00 - Ter-
razza della Biblioteca Comunale 
Alberto La Volpe di Bastia SE-

RATA KARAOKE - ORE 21:00 
Piazza del Mercato

 
25 LUGLIO 

PARTY LETTERARIO IN 
BIBLIOTECA! ORE 21:00 - Ter-
razza della Biblioteca Comunale 

Alberto La Volpe di Bastia Umbra
 

26 LUGLIO 
JAZZ & BLUES BRIDGE BAND 

IN CONCERTO ORE 21:00 
Piazza del Mercato

 
27 LUGLIO 

CONCERTO "NO NAME 
BAND" - ORE 21:15 Piazza del 
Mercato offerto da PRO LOCO 

BASTIA UMBRA 

28 LUGLIO 
CASTELLI DEL CHIASCIO 25^ 

GIRO MOTOVEICOLI D'E-
POCA COSTANO - ORE 11:00   

ASA CLUB ASSISI 
SPETTACOLO TEATRALE 

AREA 52 - ASS.FONTEMAG-
GIORE - ORE 21:15 - PIAZZA 
CAVOUR Atrio esterno comune

 
30 LUGLIO 

LA TUA BIBLIOTECA ECOSO-
STENIBILE! "Noi siamo il Mare" 

- ORE 21:00 - Terrazza della 
Biblioteca Alberto La Volpe

 
31 LUGLIO 

LABORATORIO PER BAMBINI 
E RAGAZZI "I FAVOLOSI ANNI 
'70" - ORE 18:00 - 19:30 - Circolo 

Borgo I Maggio - COOP FARE 
- COMUNE - PARTY LETTERA-

RIO IN BIBLIOTECA! 
ORE 21:00 - Terrazza della Bi-
blioteca A. La Volpe di Bastia 

1 AGOSTO 
PARTY LETTERARIO IN 

BIBLIOTECA! - ORE 21:00 - 
Terrazza della Biblioteca Alberto 

La Volpe di Bastia Umbra
 

3 AGOSTO 
SAN FRANCESCO UN SANTO 
POP - COMPAGNIA MASQUE 
Fonte di Moncioveta - Piazza Pi-
randello Polo Coop.evento offerto 
da sezione soci Coop Centroitalia

 
4 AGOSTO 

RIEVOCAZIONE TREBBIATU-
RA - Centro Soc. Campiglione 

5 AGOSTO 
SETTIMANA LIRICA - CONCER-

TO PIANOFORTE Ass. Atelier
 

7 AGOSTO 
LABORATORIO PER BAMBINI 
E RAGAZZI "POSTMODERNO 
E CINEMA DEL NUOVO MIL-
LENNIO" - ORE 18:00 - Cinema 
Esperia- COOP FARE - COMU-

NE -  PARTY LETTERARIO 
IN BIBLIOTECA! - ORE 21:00 

- Terrazza della Biblioteca Alberto 
La Volpe di Bastia -  SETTIMA-
NA LIRICA - CONCERTO ARIE 
LIRICHE in collaborazione con 

Università libera di Bastia e Scuo-
la di Musica Comunale

 
8 AGOSTO 

PARTY LETTERARIO IN 
BIBLIOTECA! ORE 21:00 - Ter-
razza della Biblioteca Alberto La 

Volpe di Bastia Umbra
 

9 AGOSTO 
CONCERTO FINALE MASTER-
CLASS PIANOFORTE LIRICA 
Auditorium Sant'Angelo - ORE 

18.00 e ORE 21.00 - Ass. Atelier 

10 AGOSTO 
NOTE DI STELLE - ORE 20.00 

Scuola di Musica comunale 
Costano con gruppo Ass. Starlight 

e Ass. Faremusica 
 

ESTEMPORANEA PITTURA 
ORE 14.30 - promossa da Pro Loco 

Bastia e Amici dell'Arte e Ciao 
Umbria - Giardini L. Camacho 

21 AGOSTO 
PARTY LETTERARIO IN BI-

BLIOTECA! - ORE 21:00 - Ter-
razza della Biblioteca Comunale 

Alberto La Volpe di Bastia Umbra 

22 AGOSTO 
PARTY LETTERARIO IN 

BIBLIOTECA! ORE 21:00 - Ter-
razza della Biblioteca Comunale 

Alberto La Volpe di Bastia Umbra
 

25 AGOSTO 
GIORNATA DEL VOLONTA-

RIATO E ASSOCIAZIONISMO
 

31 AGOSTO 
IL BORGO ANTICO PASSEG-

GIATA E PIC NIC FINALE - ORE 
9:30 raduno presso Auditorium S. 
Angelo e camminata al Percorso 
Verde fino al Parco XXV Aprile 

28 AGOSTO 
PARTY LETTERARIO IN 

BIBLIOTECA! ORE 21,00 - Ter-
razza della Biblioteca Comunale 

Alberto La Volpe di Bastia Umbra 

29 AGOSTO 
PARTY LETTERARIO IN 

BIBLIOTECA! ORE 21,00 - Ter-
razza della Biblioteca Comunale 

Alberto La Volpe di Bastia Umbra
 

23 AGOSTO-1 SETTEMBRE 
49^ SAGRA DELLA PORCHET-
TA DI COSTANO organizzata dal 

Centro Giovanile di Costano
 

30 AGOSTO 
CONCERTO ABRAXAS "TRI-
BUTO A ZUCCHERO" - ORE 
21:30 - Area sagra - OFFERTO 
DAL COMUNE DI BASTIA 

OSPEDALICCHIO IN FESTA 
organizzata dal Circolo culturale 

ricreativo di Ospedalicchio
 

23 AGOSTO 
CONCERTO NO NAME BAND 
OFFERTO DAL COMUNE DI 
BASTIA UMBRA ORE 21:30 - 
Piazza B Buozzi Ospedalicchio

 
26 AGOSTO 

CONCERTO BANDIERA GIAL-
LA OFFERTO DAL COMUNE 

DI BASTIA UMBRA ORE 21:30 
- Piazza B Buozzi Ospedalicchio 

I PROSSIMI APPUNTAMENTI DI BASTIA ESTATE A  COLORI
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Ecco ciò che indosseremo sicuramente in questa estate 2024. Una 
moda liberale finta sbadata. Abiti trasandati per non dire stro-
picciato già protagonisti degli outfit dello stile di città. Camicie 
over arrotolate e annodate da sembrare scomposte con un tocco 
volutamente retrò. Continua la sensualità con pizzi e trasparenze 
di ogni genere, capi presi in prestito dalla lingerie e foresteria. La 
tuta è un must-have della moda attuale e diventa un'alternativa al 
completo. Il gilet in ogni colore e tessuto sotto la giacca o indossa-
to singolarmente sulla pelle nuda, mono o doppiopetto: un must 
intramontabile, intrigante ed alternativo. Colori caldi presi dalla 
natura a contrasto con colori audaci come il rosso. Tante stampe 
su tessuti leggeri e pesanti. Fiori che sbocciano come decori su ac-
cessori, tessuti in 3D che si fanno architettonici. Le frange tornano 
come dettaglio e diventano il tocco di stile. Il denim diventa total 
su completi camicia e jeans ma anche in tailleur più cool che si 
può...  

Tendenze fashion dal mondo della moda

Sartoria Rosi

Il sogno è diventato ora realtà. È stata infatti inaugurata recentemente a 
Perugia la nuova ala del Residence "Daniele Chianelli", voluto dell'omo-
nimo Comitato per sostenere e supportare le famiglie che affrontano le 

malattie onco-ematologiche. Arriva così a compimento il progetto di amplia-
mento nato in pieno periodo Covid, con la posa della prima pietra datata 20 
ottobre 2020. "Per far rinascere il sorriso..." recita la scritta nel grande mu-
rales che è stato realizzato su una parete della struttura, che ospiterà altri 20 
alloggi per accogliere i malati, bambini, adolescenti e adulti, insieme alle loro 
famiglie. Diventano così 50 gli appartamenti in cui i malati potranno vivere 
senza pagare spese di affitto, a pochi metri dall'ospedale di Perugia in cui si 
curano. Prosegue dunque con grande determinazione l'opera del Comitato per la vita e dei suoi fondatori, Franco e Luciana 
Chianelli. L'obiettivo primario è quello di dare sollievo, sostenere e supportare le famiglie che affrontano le malattie onco-
ematologiche, che entrano nella loro vita devastandola. 

Prosegue l'opera del Comitato per la vita “Daniele Chianelli”
UN ALTRO SOGNO REALIZZATO

Inaugurata a Perugia una nuova ala del Residence “Chianelli”. 
L’ampliamento del Residence permette a pazienti e famiglie di essere accolti 

in una struttura vicino all’ospedale di Perugia senza spese di affitto

Bomboniere e altri regali solidali 
per sostenere la ricerca contro le leucemie

Per qualsiasi occasione, battesimo, comunione, cresima, 
laurea e matrimonio, il Comitato per la vita “Daniele 

Chianelli” mette a disposizione le sue bomboniere solida-
li fatte dai volontari. In particolare, due volontarie bastio-
le, Gigliola e Fiorella Rossi, realizzano con grande amore e 
passione queste bellissime bomboniere. Gigliola, di fatto, 
è un'autentica “colonna” del Comitato Chianelli, una figu-
ra davvero insostituibile. Da molti anni svolge con umiltà 
e senza clamori il suo prezioso servizio, sempre e comun-
que accanto a chi soffre; una presenza fissa nel Residence 
o nei reparti di Oncoematologia Pediatrica e Day Hospital 
Ematologia dell’Ospedale Santa Maria della Misericordia di 
Perugia. Sono di vario genere i regali solidali che si possono 
acquistare (libri, bomboniere, borracce in acciaio inox, CD, 
cappelli, shopper, tazze, felpe e t-shirt disegnate dai bambi-
ni e pazienti dell’Oncoematologia pediatrica dell’Ospedale 
Santa Maria della Misericordia di Perugia), il cui ricavato 
viene destinato per sostenere la ricerca contro le leucemie.

I volontari bastioli del Comitato “Chianelli”: 
un gruppo coeso e attivo

Sono circa 25 i volontari di Bastia e del suo comprensorio 
che offrono con generosità il loro servizio gratuito al Comi-

tato per la vita “Daniele Chianelli”. Svolgono i seguenti com-
piti: sensibilizzare i cittadini e raccogliere fondi per finanziare 
le attività dello stesso Comitato. I volontari sono presenti ogni 
anno nelle piazze, davanti alle chiese o ai centri commerciali, 
a Natale e a Pasqua, per offrire le Stelle di Natale e le Uova di 
Pasqua della Speranza. Sono presenti anche alle altre inizia-
tive che via via vengono organizzate per la raccolta di fondi. 
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In questa ricerca si riper-
corre la lunga storia della 
famiglia Petrini e della 

loro azienda a Bastia, dal-
le lontane origini artigiane 
fino a qualche decennio fa. 
Emergono da questo studio 
particolari storici di notevo-
le importanza finora scono-
sciuti, notizie attinte da fonti 
d’archivio inesplorate. 
La storia ha inizio più di 
duecento anni fa, in un mon-
do che non è paragonabile a 
quello in cui oggi viviamo, 
ma con protagonisti dotati 
di grande capacità lavorativa 
e di intraprendenza, dediti a 
dare slancio all’economia di 
Bastia. Partiamo dal 1790 
circa,  quando i fratelli Na-
tale e Antonio Petrini, poco 
più che ventenni, provenien-
ti da S. Maria Rossa, allora 
frazione del comune di Pe-
rugia,  si insediano a Bastia 
e iniziano a coltivare terreni 
lungo il Chiascio di proprie-
tà dell’antica  famiglia Bal-
deschi. Iniziarono l’alleva-
mento di polli e animali da 
cortile, attività che rendeva 
abbastanza, tanto da con-
sentire di pagare il canone 
di affitto anche del molino a 
grano, sempre appartenente 
ai Baldeschi, nel vocabolo 
Le Basse, vicino alle mura 
dell’abitato di Bastia. 
Fu soprattutto Antonio, av-
veduto imprenditore agrico-
lo, stimato a tal punto che 
riuscì a vincere le aste per 
l’affitto di vari poderi appar-
tenenti a privati o a congre-
gazioni religiose di Assisi, 
come i francescani del Sacro 

convento, i benedettini di S. 
Pietro, i canonici di S. Ru-
fino; giunse addirittura ad 
avere la tenuta della famiglia 
Sperelli di Assisi, con terre-
ni che da S. Damiano  arri-
vavano fino al confine con 
Spello.   
Ad Antonio, morto nel 1847,  
successero i nipoti Angelo e 
Pietro e da qui ha inizio la 
lunga storia dei Petrini mu-
gnai e la discendenza della 
famiglia, trascritta dall’auto-
re in un albero genealogico 
che è offerto insieme al libro. 
In questi anni i Petrini fecero 
parte dell’amministrazione 
comunale e diedero tre sin-

daci: Francesco (dal 1872 al 
1884), Giuseppe (dal 1887 
al 1904) e Amedeo (dal 1904 
al 1909).  Sotto la guida dei 
cugini Ettore e Amedeo la 
ditta crebbe e su iniziativa di 
Amedeo fu creato il pastifi-
cio a marchio Spigadoro.
Dopo la seconda guerra 
mondiale la Società anoni-
ma dei Petrini divenne So-
cietà per azioni con nuovi 
soci, sempre del loro ramo, 
ma in parte diversi da quelli 
precedenti. 
Negli anni ’50 partì il gran-
de progetto industriale con 
il nuovo pastificio, i silos, 
i moderni macchinari e la 

Spigadoro divenne un’indu-
stria di livello nazionale. Nel 
1964 partì anche il settore 
mangimistico poi diffuso-
si anche in altre regioni del 
Nord e del Sud d’Italia. 
Il libro è stato presentato il 
1^ Giugno 2024 nell’audito-
rium  Sant'Angelo dal prof. 
Manuel Vaquero Piñeiro, 
docente di Storia economica 
all’Università d-il presidente 
della Pro-Loco di Bastia Ra-
niero Stangoni e il presiden-
te dell’Associazione Teatro 
Insula Romana Giampiero 
Franchi. Sono state proiet-
tate immagini e subito dopo 
sono intervenuti alcuni di-
pendenti della fabbrica, con 
testimonianze caratterizzate 
da grande trasporto affettivo 
ed umano.
Il libro, di 132 pagine, con 
molte immagini a colori, è in 
vendita, al prezzo di 30,00 
euro, presso l’edicola di 
Marco Visconti di piazza del 
Mercato e di Simona Sforna 
in viale Umbria, oltre che 
in tutte le librerie  e presso 
l’editore Il Formichiere di 
Foligno. 

LA STORIA DELLA FAMIGLIA PETRINI E DELLA SPIGADORO 
NEL LIBRO DI ANTONIO MENCARELLI

La pubblicazione è stata presentata il 1° Giugno 2024 presso l'auditorium Sant'Angelo

Nella foto: da sinistra il presidente della Pro Loco Raniero 
Stangoni, l'autore del libro Antonio Mencarelli e il prof. Manuel 

Vaquero Piñeiro. In alto a destra la copertina del libro 
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La vita ricomincia 30 
giorni dopo aver co-
nosciuto la crudeltà 

umana: solo però se si ha la 
fortuna che ha avuto Sophia. 
Esattamente un mese fa è ar-
rivata una telefonata di quel-
le che non vorresti mai rice-
vere: 4 cuccioli appena nati 
trovati abbandonati sul ciglio 
di una strada, con il cordone 
ombelicale ancora attacca-
to ai minuscoli corpicini; 
senza alcun riparo dal sole, 
dalla pioggia e dalle auto 
di passaggio a pochi centi-
metri. Nella corsa disperata 
per andarli a soccorrere, 3 di 
loro non ce l’hanno fatta a 
sopravvivere. Non sappiamo 
da quanto tempo potevano 
essere lì, ma sappiamo che 
un cucciolo appena nato e ab-
bandonato muore lentamente 
in 19 ore: 19 ore di agonia 
per una creatura senza col-
pa…un’eternità… una cosa 
ignobile e crudele. Sophia, 
invece, grazie alle amorevoli 
attenzioni della sua mamma 
umana, che ha passato notti 
insonni per allattarla e che ha 
dovuto riorganizzare com-
pletamente le sue giornate in 
funzione di questo scriccioli-
no più piccolo del palmo di 
una mano, ha dimostrato di 
essere più forte fisicamen-
te degli altri fratellini e con 
un carattere grintoso che le 
ha permesso di godere ora 
di ottima salute e di cresce-
re più bella che mai. Adesso 
possiamo raccontare il lieto 
fine di questa storia, quella 
di Sophia, ma non possiamo 
certo dire la stessa cosa per 
gli altri che non ce l’hanno 
fatta. Quella di Sophia e dei 
suoi fratelli che non ce l’han-
no fatta è solo una delle tante 
storie, tristi e crudeli, che un 
volontario si trova ad affron-
tare ormai in ogni periodo 
dell’anno e che hanno un mi-
nimo comune denominatore: 
l’ABBANDONO.
Sì, perché anche nella terra di 
San Francesco, che compose 
un inno all'amore per tutte le 
creature, assistiamo a tanti 
atti di cattiveria e, permette-
tecelo, di vigliaccheria verso 

tanti esseri viventi. Abbiamo 
assistito ad un'auto in corsa 
che ha letteralmente lanciato 
un cagnolino passando vi-
cino al nostro canile e che, 
nonostante i nostri sforzi, 
non siamo ancora riusciti a 
recuperare... stiamo seguen-
do, giorno e notte, cani visi-
bilmente provati dalla fame 
e dalla sete che vagano senza 
meta probabilmente abban-
donati e la cui diffidenza ver-
so l'uomo, rende complicata 
la cattura... animali investiti 
(e può capitare) ma non soc-
corsi e lasciati agonizzanti 
sul ciglio della strada dimen-
ticando che è un reato puni-
bile dalla legge… per non 
parlare dei tantissimi gatti 
che vengono letteralmente 
abbandonati in colonia, cre-
dendo che il gatto si possa 
abituare più facilmente di 
un cane ad una “nuova vita”, 
senza minimamente valutare 
i pericoli che corre per inse-
rirsi in un nuovo contesto… 
Una menzione a parte merita 
poi la storia, purtroppo ama-
ra, di 5 cuccioli, il cui cosid-
detto proprietario, ha deciso 
di liberarsene mettendoli 
in un sacchetto di plastica 
e lanciandolo nel fiume… 
peccato che il sacchetto sia 
finito su un ramo e che, ov-
viamente, questo “signore” 
si sia allontanato lasciando 
i cuccioli al loro ancor più 
drammatico destino… a 
nulla sono valsi i tentativi 
di cittadini sensibili che, av-
vertendo i deboli guaiti, han-
no segnalato e atteso i soc-
corsi… quando i cuccioli ci 
sono stati affidati, per molti 

di loro non c’è stato nulla da 
fare… e anche per chi è so-
pravvissuto, la morte è arri-
vata lenta dopo giorni e due 
settimane di agonia…. 
E allora, di fronte a tutto que-
sto, un volontario, arrabbiato 
e amareggiato, vorrebbe ave-
re la possibilità di vedere in 
faccia uno di questi indivi-
dui che di umano hanno ben 
poco, e vorrebbe chiedergli: 
PERCHÉ? Chi sei per per-
metterti di non rispettare l'e-
sistenza altrui? Chi ti obbliga 
a prendere un cane, un gatto 
o qualunque altro animale se 
non sei certo di volergli dare 
una vita quantomeno digni-
tosa? Perché credi che ste-
rilizzare rovini la tua cagno-
lina e poi la separi dai suoi 
cuccioli o te ne liberi insie-
me a loro? L’abbandono, di 
cuccioli e/o di cani adulti, è 
spesso la crudele conseguen-
za della mancata sterilizza-
zione del proprio animale. 
Negli anni abbiamo anche 
assistito a scene strazianti 
di cagnoline incinte che si 

aggrappavano alle gambe 
di chi le stava lasciando in 
canile dichiarando di averle 
trovate poche ore prima, ma 
traditi dai comportamenti e 
dallo sguardo di quelle cre-
ature che si fidavano dei loro 
umani; era chiaro che la re-
altà fosse diversa da quella 
raccontata. Sterilizzare non è 
privare di qualcosa il proprio 
animale, ma è un atto di amo-
re e di responsabilità che, 
permettetecelo, consente alle 
persone di restare umane e di 
non trovarsi a scegliere tra il 
tenere i cuccioli indesiderati 
e le loro mamme. Chi abban-
dona deve sapere che nella 
mente di una creatura inno-
cente e senza alcun pregiudi-
zio, come un cane o un gatto, 
che vive l’abbandono, anche 
il peggior proprietario, resta 
l’umano “senza colpe” che 
si aspetta, spesso dentro un 
box (se si ha la fortuna di ar-
rivarci in canile), per anni… 
a volte per sempre…. E al-
lora, noi volontari, a questi 
“proprietari” vogliamo far 
sapere che noi continue-
remo a lottare per ognuno 
di loro, per ognuno di quei 
cani, gatti o altri esseri vi-
venti a cui gente come voi 
volta le spalle.

Volontari di Ponterosso

L'ABBANDONO DEGLI ANIMALI: 
ATTO DI VIGLIACCHERIA E CATTIVERIA

I volontari del Canile di Ponterosso si trovano spesso 
ad affrontare varie situazioni anche complicate. 
Tante storie che non sempre hanno un lieto fine

Lega Nazionale 
per la Difesa del Cane 

Sezione di Foligno
Sede: 

Via dell'Isola Romana Loc. 
Ponterosso Assisi

mail:
legadelcanefoligno@libero.it

Facebook: 
https://www.facebook.com/

legadelcanefoligno.it/

Sophia, simbolo della 
forza e della rinascita, insieme 

al suo adorato peluche
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Presente nel territorio sin dal 25 
aprile 1972 per volontà dell’allo-
ra Sindaco Alberto La Volpe, la 

Biblioteca fu inizialmente ubicata nel-
la centrale Piazza Mazzini per essere 
trasferita nel 1980 nell’attuale sede di 
Viale Umbria e porta il nome del suo 
fondatore. Nata con un iniziale patri-
monio librario di circa 900 volumi, in 
gran parte donato dalla Biblioteca Au-
gusta di Perugia, patrimonio che grazie 
all’impegno delle Amministrazioni che 
si sono succedute nel corso degli anni, 
oggi è costituito da circa 25.000 volu-
mi, la Biblioteca è soprattutto una fuci-
na di creatività e progettualità. Diversi, 
infatti, i progetti che hanno visto la Bi-
blioteca partecipare a bandi nazionali e 
regionali aggiudicandosi finanziamenti 
anche mediante partenariati con altri 
enti di cui attualmente è in corso di rea-
lizzazione il progetto “B Open” che ha 
ottenuto un contributo di € 101.000,00 
dalla Presidenza dal Consiglio dei Mi-
nistri Dipartimento per le politiche gio-
vanili. Bastia Umbra è dall’anno 2018 
qualificata “Città che legge” da parte 
del Centro per il Libro e la lettura, gra-
zie all’importante attività svolta nel cor-
so degli anni dalla Biblioteca Comunale 
“Alberto La Volpe” vantando un signifi-
cativo incremento del numero dei lettori 
e molte iniziative di promozione della 
lettura con il coinvolgimento di tutte le 
Associazioni culturali della città. Nel 
2022 la Biblioteca Comunale ha attivato 
la “Carta dei Servizi” con l’obiettivo di 
guidare l’utente informandolo sui servi-
zi messi a disposizione, impegnandosi 
a garantire i livelli di qualità dichiarati 
negli standard, per rispondere sempre 
meglio alle aspettative e perseguire il 
continuo miglioramento in termini di 
efficacia ed efficienza del servizio. In-
fatti, tale strumento descrive le modalità 

di erogazione dei servizi della Bibliote-
ca, allo scopo di offrire agli utenti l'op-
portunità di interagire e diventare parte 
attiva di un percorso di crescita, volto 
anche a formulare proposte di miglio-
ramento dei servizi ed a controllare le 
prestazioni offerte. Nel corso dell’anno 
2024 più di 65 sono stati gli eventi or-
ganizzati, tanti gli incontri con le scuo-
le del territorio, gli appuntamenti come 
“Letture con la pancia, per mamme in 
dolce attesa" in collaborazione con il 
Centro Donna dell'Ospedale di Assisi. 
La Biblioteca “Alberto La Volpe” ha 
ricevuto nell’anno 2022, infatti, il rico-
noscimento del marchio “Umbria Cul-
ture for Family” concesso dalla Regione 
dell’Umbria proprio per l’attenzione ai 
genitori, alle bambine e alle bambine, 
alla socialità e all’inclusione. La cura di 
tutte le categorie di utenti è una priori-
tà del servizio che vede la presenza di 
una “Sezione Speciale”, di libri modifi-
cati con i simboli della Comunicazione 
Aumentativa e Alternativa indicati non 
solo per lo sviluppo delle competenze 
comunicative di bambine e bambini, ra-
gazze e ragazzi con disabilità e bisogni 
comunicativi complessi, ma anche per 
persone straniere al primo approccio 
con la lingua locale e, in generale, per 

i soggetti con fragilità di comunicazio-
ne a tutte le età. Da sempre consapevoli 
che la lettura sia un importante stru-
mento di crescita culturale e sociale, dal 
mese di gennaio 2024 è nato il Circolo 
Letterario della Biblioteca “Leggere in 
Circolo”, in collaborazione con l’Uni-
versità Libera di Bastia, dove leggere è 
un confronto di gruppo che arricchisce 
con scambio di suggestioni, ricordi ed 
emozioni. L’elevato numero di adesioni, 
in continua crescita testimonia l’affezio-
ne degli utenti a questa realtà cittadina 
luogo di incontro e confronto per tutte 
e tutti ed ottimo strumento di contrasto 
alla povertà educativa. La Biblioteca è 
attualmente gestita dalla coop. Sociale 
l’orologio mediante appalto di servizio 
con il coordinamento della bibliotecaria 
Michela Giuglietti coadiuvata da ope-
ratori dedicati. L’uso dei servizi digitali 
della Biblioteca è cresciuto notevolmen-
te in questi ultimi mesi, cresce il prestito 
e la consultazione di e-book, audiolibri, 
riviste e periodici, e aumentano le iscri-
zioni a Media Library on Line, segno 
di una comunità dinamica e ricettiva al 
passo con l’evoluzione tecnologica e 
sempre più attenta al mondo giovanile. 
Ad oggi oltre 18.000 utenti frequentano 

LA BIBLIOTECA COMUNALE “ALBERTO LA VOLPE”, 
UN SERVIZIO IN CONTINUA CRESCITA

Nata a Bastia nel 1972, vanta ora un significativo incremento del numero 
dei lettori e molte iniziative di promozione della lettura

A cura di Lorella Capezzali

Michela Giuglietti
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Qual è la nostra MISSION? 
Promuovere secondo il prin-
cipio della solidarietà sociale 

la cultura della donazione di organi, 
tessuti e cellule. Promuovere la cono-
scenza di stili di vita atti a prevenire 
l’insorgenza di patologie che possano 
richiedere come terapia il trapianto di 
organi. Provvedere, per quanto di competenza, alla raccolta 
di dichiarazioni di volontà favorevoli alla donazione di orga-
ni, tessuti e cellule post mortem.

Perché promuovere la scelta del DONARE?
Per amore del prossimo, per solidarietà, per giustizia sociale, 
per responsabilità civile, per diritto e dovere di cittadino. 
Proprio in questa ottica Aido Comunale di Bastia Umbra, in 
collaborazione con Avis Sezione Comunale di Bastia Umbra, 
ha partecipato alle recenti manifestazioni che si sono svolte 
nella città ed organizzato piccoli eventi: 
- il 6 gennaio è arrivata la “Befana” al centro Parrocchiale di 
San Michele.
- il 4 febbraio si è svolta la “Festa in Maschera”, con l’anima-
zione del Mago Aleandro, nostro donatore.
- il 24 marzo, in occasione della Santa Pasqua, abbiamo fatto 
divulgazione.
- il 14 aprile, in occasione della Giornata Nazionale per la 
Donazione di Organi e Tessuti, abbiamo partecipato alla Fie-
ra di Primavera, che si è svolta per le vie della città.       
- il 25 aprile all’evento promosso dall’Associazione Sporti-
va Dilettantistica Podisti Bastia Umbra (ASPA Bastia) 23° 
Cross Country Memorial Domenico Fausti, un raduno podi-
stico campestre dedicato ai giovani e giovanissimi.
- il 10 maggio siamo stati presenti al Green Village, per la 
Tappa n. 7 del Giro d’Italia

Ma ora quale sarà il nostro prossimo evento?
Preparatevi perché venerdì 19 luglio ci troverai in compagnia 
dei DJ Slex e Tony per ballare tutti in Piazza del Mercato
Vi aspettiamo!!

(Presidente AIDO Comunale Bastia Umbra: Antonella Rutili 
389.9667134, mail: bastiaumbra@aido.it)

“Perché un sì alla donazione può salvare una vita, 
anche la tua”

“Donare diventa una scelta consapevole”

A.I.D.O. Comunale di Bastia 
Umbra – Associazione Italiana 

per la Donazione di Organi, 
Tessuti e Cellule

la Biblioteca non solo come luogo di lettura, ma come luogo 
di studio, incontro, confronto dove si offrono anche servizi 
di facilitazione digitale e di supporto di vicinato anche come 
forma di coinvolgimento sociale. Difficile sostituire i libri an-
che nell’era digitale dove il piacere della lettura sia sfogliando 
carta che leggendo con le più avanzate tecnologie è una sen-
tita esigenza della collettività fonte della conoscenza e dell’e-
ducazione. La Biblioteca luogo fisico o virtuale è tenutaria 
del patrimonio culturale che i libri rappresentano dove si può 
scoprire il mondo e se stessi attraverso la lettura che investe 
l’intelletto e l’anima consentendo al fruitore di essere libero 
tra e con le parole. Nei mesi di Luglio e Agosto 2024 la Bi-
blioteca effettuerà nei giorni di mercoledì e giovedì un’aper-
tura straordinaria dalle 21.00 alle 24.00 con l’utilizzo anche 
della terrazza per letture, così da ampliare l’offerta culturale e 
la socialità nel contesto estivo di Bastia Estate a Colori!

Turismo, dal 1 luglio 2024 
riparte l’incentivo FRI-Tur

Dal 1 luglio 2024 riparte FRI-Tur, l’incentivo che punta 
a migliorare i servizi di ospitalità delle strutture ricetti-
ve e a favorire gli investimenti nel settore. Si tratta di 
agevolazioni del PNRR, promosse dal Ministero del Tu-
rismo e gestite da Invitalia. La misura è rivolta ad impre-
se alberghiere, agriturismi e altre strutture ricettive. Gli 
investimenti devono essere compresi tra 500.000 euro e 
10 milioni di euro. Le agevolazioni prevedono un finan-
ziamento agevolato e un contributo a fondo perduto. La 
domanda può essere presentata online, sulla piattaforma 
web di Invitalia, dal 1 luglio 2024 alle 12.00 del 31 lu-
glio 2024. Informazioni al seguente link: www.invitalia.
it/cosa-facciamo/rafforziamo-le-imprese/fri-tur

La rubrica delle agevolazioni
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In questo numero del 
Giornale di Bastia ab-
biamo voluto intervista-

re Marco Giuliani, bastiolo 
classe 1986. Marco, oltre a 
lavorare per una nota mul-
tinazionale americana, per 
la quale riveste incarichi di 
grande responsabilità (vice-
presidente dipartimento Ri-
cerca & Sviluppo, nonché 
direttore della sede italiana 
della Malwarebytes), è an-
che un volontario attivo in 
diverse associazioni del ter-
ritorio, come l’Anspi e l’A-
zione Cattolica. Con questa 
intervista, dunque, voglia-
mo inaugurare una rubrica 
che focalizzi la propria at-
tenzione sulle giovani ec-
cellenze della nostra città, 
che sono molte e provenien-
ti dai settori più disparati. 

Marco, quando e come è 
nata la tua passione per 
l'informatica e il mondo 
della cybersicurezza? 
“Rispetto a molti altri, mi 
considero una persona for-
tunata perché fin dalla tene-
ra età ho coltivato una pas-
sione che, probabilmente, 
ho ereditato da mio padre. 
Ho sempre avuto chiara l'i-
dea di cosa volessi fare da 
grande e questa determina-

zione mi ha sempre guidato: 
lavorare con i computer era 
il mio sogno! Alcuni anni 
fa, ho ritrovato un quader-
no delle medie dove ave-
vo disegnato me stesso nel 
futuro, svolgendo il lavoro 
dei miei sogni, e come ero 
raffigurato? Davanti a un 
computer! La mia passio-
ne per la cybersicurezza è 
nata quando ho visto per 
la prima volta all'opera un 
software antivirus, allo-
ra era F-Prot (prodotto da 
una società islandese che 
oggi non esiste più). Avevo 
circa 12 anni e la curiosità 
di comprendere il funzio-
namento di un programma 
che identificasse i virus in-
formatici mi affascinò pro-
fondamente, tanto quanto 
il desiderio di capire cosa 
fosse esattamente un virus 
informatico. A differenza 
di molti ragazzi che spesso 
si trovano di fronte all'in-
certezza, dovendo scegliere 
tra vari interessi per il loro 
percorso di vita, io ho fatto 
esattamente l'opposto: sa-
pevo esattamente che avrei 
voluto diventare un infor-
matico. Crescendo, poi, ho 
scoperto un'infinità di altre 
passioni che, per quanto 
intensamente sentite, non 

potrebbero comunque mai 
soppiantare la mia passione 
principale”.
 
Potresti ripercorrere, bre-
vemente, le tappe princi-
pali della tua carriera la-
vorativa? 
“Riflettendo sul mio per-
corso, posso dire che la mia 
carriera è iniziata precoce-
mente e con qualche rischio, 
ma non rimpiango nulla. 
A 16/17 anni ero il clas-
sico grattacapo per i miei 
genitori: lo studio non mi 
attraeva, ma dedicavo mol-
to tempo a coltivare la mia 
passione per l'informatica. 
A 17 anni iniziai a collabo-
rare con una nota testata 
giornalistica online, scri-
vendo articoli sul mondo 
della sicurezza informatica. 
Questa attività mi entusia-
smava a tal punto da inci-
dere negativamente sui miei 
rendimenti scolastici, che 
ne risentivano seriamente. 
Concluso il liceo scientifi-
co, a 19 anni mi iscrissi in 
Informatica all'Universi-
tà degli Studi di Perugia. 
Fu però un altro evento a 
segnare il corso della mia 
vita professionale: ricevetti 
un'offerta di lavoro da una 
società inglese di sicurezza 

informatica che mi aveva 
notato. Accettai, e per quat-
tro anni viaggiai frequente-
mente verso il Derbyshire, 
in Inghilterra. Questa espe-
rienza fu fondamentale, sia 
dal punto di vista professio-
nale e personale, sia per il 
mio inglese. Dopo qualche 
anno, l’azienda per cui la-
voravo, Prevx, venne acqui-
stata dalla multinazionale 
americana Webroot, e volai 
frequentemente negli Sta-
ti Uniti, tra Denver e San 
Francisco. Dopo due anni 
con Webroot, sentii il biso-
gno di fondare in Italia una 
mia società di sicurezza in-
formatica. Così, nel 2012, 
a Bastia, nacque la Sa-
ferbytes. Iniziammo in tre e 
diventammo sei entro pochi 
anni, fino al 2016, quando 
la Malwarebytes, un'altra 
grande azienda americana, 
mostrò interesse per l'ac-
quisto della mia Saferbytes 
e delle nostre tecnologie. 
Oggi, la Malwarebytes van-
ta un'unica sede italiana a 
Bastia Umbra, che da sei di-
pendenti è cresciuta a quasi 
quaranta, con prospettive di 
ulteriore espansione”.
 
Sei, inoltre, una perso-
na molto attiva anche nel 
volontariato. Che ruolo 
ha quest'ultimo nella tua 
vita? 
“Nel Vangelo si trova una 
frase che mi ha sempre col-
pito: “Gratuitamente ave-

CONOSCIAMO I NOSTRI GIOVANI: MARCO GIULIANI 
Abbiamo incontrato e intervistato Marco Giuliani, un nostro valente concittadino che si 

è pienamente realizzato nel mondo del lavoro ed è fortemente impegnato nel volontariato

Marco Giuliani
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te ricevuto, gratuitamente 
date”. Fin da bambino, le 
persone che si sono dedi-
cate al volontariato, acco-
gliendomi e sostenendomi, 
hanno contribuito a formare 
l'uomo che sono oggi e di cui 
vado fiero. Sono state una 
benedizione, insegnandomi 
a restare fedele a me stesso, 
a non arrendermi e a non 
vergognarmi mai e poi mai 
di me, di ciò che sono. Que-
sti sono stati i doni più pre-
ziosi che ho ricevuto. Oggi, 
sento il dovere di non nega-
re ai ragazzi le opportunità 
che mi sono state date; al 
contrario, ho l’enorme de-
siderio di condividere con 
loro tutto quanto ho ricevu-
to. I ragazzi oggi non hanno 
bisogno di essere giudicati, 
ma di trovare accoglienza e 
comprensione, braccia che 
li abbraccino, orecchie at-
tente che li ascoltino e occhi 
che sappiano vedere oltre 
le apparenze. Dedico gran 
parte del mio tempo libero a 
bambini e adolescenti - or-
mai quasi adulti. È un im-
pegno che reputo il più pre-
zioso e significativo, e non 
lo cambierei con nulla al 
mondo. Come ho detto loro 
di recente, avrei potuto tro-
varmi in qualsiasi altra par-
te del mondo, persino negli 
Stati Uniti, ma ho scelto di 
essere qui, con loro. Se sono 
la persona che sono, è an-
che grazie a ciò che loro mi 
danno ogni giorno. Voglio 
essere presente per loro, 
come altri sono stati per me 
in passato. E per quanto mi 
riguarda, questo è più im-
portante di qualsiasi carrie-
ra professionale”.

Cosa vorresti dire ad un 
giovane che si affaccia oggi 
nel mondo del lavoro? 
“Vedo tanti giovani che at-
tendono con ansia il fine 
settimana, le festività, o 
una serata in discoteca, 
come un'occasione per di-
stanziarsi dalle pressioni 
scolastiche, dai pensieri 
opprimenti o dalle pro-
prie insoddisfazioni, quasi 
fosse una via di fuga. Ca-
pisco che possa essere un 
comportamento comune, 
un sentimento che abbiamo 
probabilmente provato tut-
ti in qualche momento, ma 
purtroppo non è costruttivo. 
Così, noto che molti ragaz-

zi si sentono perduti, senza 
meta, vivendo alla giornata, 
insoddisfatti di tutto, senza 
neanche avere un'idea chia-
ra di ciò che desiderano. 
Mi ha fatto riflettere una 
frase letta online: “Usa i 
tuoi weekend per costrui-
re la vita che vuoi, non per 
fuggire da quella che hai”. 
La vita che conduco oggi è 
frutto sicuramente di un piz-
zico di fortuna, ma anche di 
estrema dedizione, non è ar-
rivata per caso; ho investito 
molti weekend per realizza-
re le mie aspirazioni, quan-
do tutti mi davano contro. Il 
mio più grande augurio per 
i giovani che si affacciano 
sul mondo del lavoro è di 
prendere l'iniziativa, di non 
lasciarsi scoraggiare dalle 
voci negative che intorno a 
loro suggeriscono di scap-
pare, dicendo che “in Italia 
non c'è futuro”. Al contra-
rio, invito a rimboccarsi le 
maniche, a non farsi travol-
gere dal caos o dalla ricer-
ca dell'evasione, ma piutto-
sto ad affrontare la vita con 
determinazione, rendendola 
un capolavoro. È un percor-
so difficile? Assolutamente 
sì. Ma è impossibile? Deci-
samente no. Se sono riusci-
to a realizzare il mio sogno 
qui, nonostante le avversità, 
sappiate che anche voi po-
tete farcela. È questione di 
volontà!” 

Intervista a cura 
di Emanuele Boccali 

Sabato 29 giugno 2024, alla presenza delle autorità (è 
intervenuto il nuovo sindaco Erigo Pecci, alla sua pri-
ma uscita ufficiale), è stato inaugurato il nuovo Parco 

Acquatico di Bastia presso la Piscina Comunale Coperta. 
Si tratta di una struttura moderna fortemente voluta dalla 
passata Amministrazione Comunale e realizzata in colla-
borazione con Azzurra Piscine. Il Parco Acquatico - che si 
estende per un’area verde di circa 12.000 mq - è attrezzato 
con diversi scivoli, piscine per adulti, laguna e aree giochi 
per bambini, 200 ombrelloni e altre attrazioni, tra cui il ri-
storante interno. Per i più piccoli, c'è anche una laguna con 
numerosi giochi d'acqua. E allora tutti all'Acquapark per un 
tuffo in piscina! Info: www.azzurrapiscine.it

INAUGURATO IL NUOVO 
PARCO ACQUATICO

Tante attrazioni e divertimento assicurato 
alla Piscina Eden Rock 2.0
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Nei giorni scorsi, presso il centro sociale 
di Campiglione, sede dell’Associazio-
ne Gemellaggi, è stato eletto il nuovo 

consiglio direttivo dell’Associazione. Ecco i 
consiglieri eletti: Daniela Brunelli, Moreno 
Marchi, Monia Minciarelli, Maria Rosella 
Vescovi, Simone Bordichini. Il Sindaco Eri-
go Pecci ha formulato i migliori auguri ai 
consiglieri eletti ed invita tutti i cittadini ai 
prossimi incontri e iniziative dell'Associazio-
ne, perché il Gemellaggio è di tutta Bastia! 
Da parte sua, la Pro Loco ha fatto e conti-
nuerà a fare la sua parte, garantendo la sua 
piena collaborazione. Le città gemellate con Bastia Umbra sono: Höchberg (dal 1989), Sant 
Sadurní d'Anoia (dal 1990), Luz-Saint-Sauveur (dal 1998), Karancslapujto (dal 2004). Il 
gemellaggio è arricchimento, sintesi di culture e tradizioni diverse che si integrano contri-
buendo a creare un clima di conoscenza e rispetto reciproco.

ELETTO IL NUOVO CONSIGLIO DIRETTIVO 
DELL'ASSOCIAZIONE GEMELLAGGI

Il tramonto di Luglio

Il cielo è 
di un azzurro intenso,
le strade son deserte, 

tutto è in silenzio.
Si chetano i rumori, 

si cheta il venticello caldo,
le spighe del grano 

stanno a capo chino,
aspettano il contadino.

Fra il grano girano 
i passerotti,

ogni sera fanno l'altalena,
poi tutti insieme 
spiccano il volo,

ai loro piccoli portano 
la cena e mentre il sole si 
nasconde dietro il monte
appaiono delle pennellate 

color arancione all'orizzonte. 
Sembra ci sia stato 
un famoso pittore, 

ma no, è tutta 
opera del Signore.

Marisa Barbarossa

Luglio

È arrivato Luglio, 
è arrivato piano piano 

con tanti sacchi di grano,
il grano che ha dorato 

il sole di Giugno.
Che bello il mese di Luglio!

La vigna è colma 
di acerbi grappolini,

i rami dell'olivo sono pieni 
dei loro preziosi frutti,
la spiga del granoturco 
ha messo la parrucca.

Quanta ricchezza 
ci dona la natura.
Se con il grano 
si fa la farina,

con l'uva si fa il vino.
È tutta opera di Dio 

e del contadino.

Marisa Barbarossa

L'ANGOLO 
DELLA POESIA

CONSIGLI PER USARE AL MEGLIO 
IL CLIMATIZZATORE 

E NON SPRECARE ENERGIA
Con l’arrivo della bella stagione e l’aumento delle temperature, è 
il momento giusto per prepararsi all’estate e accendere i climatiz-
zatori. Ma come usarli al meglio senza sprecare energia? Ecco 
alcuni consigli utili. La Temperatura Ideale. Non esiste una rego-
la fissa per la temperatura dei climatizzatori, ma per risparmiare 
energia e rispettare l’ambiente, è consigliabile mantenere una 
differenza di due o tre gradi rispetto alla temperatura esterna. Evi-
tare sbalzi termici eccessivi è fondamentale per un uso efficiente.

TRE CONSIGLI PER L'EFFICIENZA ENERGETICA
1. Manutenzione Regolare: Pulire i filtri e 
monitorare i componenti del climatizzatore è 
essenziale. Un impianto ben mantenuto fun-
ziona meglio, riducendo il consumo di energia 
e limitando il tempo di accensione necessario.
2. Scegliere la Classe Energetica Giusta: 
Se dovete installare un nuovo climatizzatore, 
optate per modelli di alta classe energetica. 
Questi apparecchi sono più efficienti e posso-
no ridurre significativamente la bolletta rispet-
to ai modelli obsoleti.
3. Uso Intelligente del Climatizzatore: Evita-
te di lasciare porte e finestre aperte quando il 
climatizzatore è in funzione. Spegnetelo quan-
do non siete in casa e preferite mantenere una 
temperatura costante piuttosto che accender-
lo e spegnerlo frequentemente. Questo riduce 
gli sprechi e migliora l'efficienza.
Seguendo questi semplici consigli, potete uti-
lizzare il vostro climatizzatore in modo più effi-
cace ed efficiente.
Per ulteriori informazioni o per un’offerta personalizzata sulle 
vostre utenze di luce e gas, visitateci all’Unoenergy Point Ba-
stia Umbra in Via Galileo Galilei 2 – Tel.: 075 5996775.

Per maggiori 
approfondi-

menti sulla fine 
del mercato 

tutelato, scan-
siona il QR 
Code e leggi 

il Vedemecum 
Unoenergy!

STOP ALLA PLASTICA 

Sono più che evidenti i dan-
ni causati dalla plastica alla 

salute umana, animale e di tut-
ta la biodiversità. Ecco alcune 
azioni che ciascuno di noi può 
mettere in atto per aiutare il 
pianeta, difendendo anche la 
nostra salute: 
- Evitare l'uso di plastica usa 
e getta;
- Non inquinare abbandonan-
do i tuoi rifiuti;
- Separare e riciclare;
- Acquistare prodotti sfusi e 
marchi sostenibili;
- Eliminare del tutto le buste di 
plastica della spesa e utilizzare 
borse in tela;
- Non usare più le cannucce di 
plastica;
- Acquistare detersivi sfusi 
(comunque evitare il conteni-
tore di plastica);
- Acquistare anche cibo sfuso, 
ovvero tutto quello che pote-
te comprare senza packaging. 
Ricordate che il pacchetto (che 
il più delle volte contiene pla-
stica) è una delle voci di spesa 
dell’azienda produttrice che 
carica sul compratore questo 
costo. 
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Tutto è iniziato nel 
mese di agosto 
dell’anno 2022... Da 

una semplice telefonata da 
parte di un super illuminato 
Armando Marcucci, ora de-
legato della Ficg nazionale 
sezione DCPS al nostro at-
tento Direttore Tecnico An-
tonio Internò che, convinto 
della bontà dell’iniziativa, 
senza perdere tempo crea un 
gruppo di lavoro costituito 
da persone attive ed interes-
sate a tutto l’ambiente della 
solidarietà sociale: nasce il 
progetto del Bastia Calcio 
per avere una propria squa-
dra. Si propone all’ASL, ai 
Servizi Sociali ed a tutte le 
Cooperative del territorio 
che hanno in gestione i ra-
gazzi con queste disabilità. 
Riunioni ed incontri inter-
minabili, qualche pensiero 
di non riuscire, ma la forza 
e la determinazione è supe-
riore ai tanti ostacoli viene 
ripagata ed è così che il 7 
dicembre 2022 si era già in 
campo a Borgo Primo Mag-
gio con alcuni dei compo-
nenti della nostra attuale 
squadra, accompagnati dai 
loro educatori e responsabi-

li, all’Open Day organizzato 
appositamente per sostenere 
e avvalorare la nascita del 
Progetto Tuttiincampo. Uno 
staff tecnico preparato, le 
strutture con i loro operatori 
che ci hanno dato fiducia, il 
duro lavoro nel creare e dif-
fondere la nostra iniziativa, 
gli allenamenti costanti, i 
Tornei di Inclusione fino al 
mese di giugno, sono state le 
fondamenta da cui ripartire a 
settembre 2023, quando fi-
nalmente abbiamo iscritto la 
nostra squadra di Quarta Ca-
tegoria e tutti i nostri ragazzi 
con tanto di rito per la firma 
del tesseramento! Emozio-
nante è dire poco! Poi, in 
un battibaleno è arrivato 
novembre e l’inizio delle 
competizioni contro avver-
sari temibili che già un poco 
conoscevamo ed altri un po’ 
più alla nostra portata! Ab-
biamo scritto una nuova ed 
importante pagina nella Sto-
ria del Bastia Calcio 1924 
partecipando per la prima 
volta con la nostra Squadra 
al primo Campionato FICG 
D.C.P.S. disputato in Um-
bria, più precisamente presso 
gli impianti sportivi di Ellera 

di Corciano. Un’esperienza 
fantastica! Tutti abbiamo co-
nosciuto tanti nuovi amici, 
praticato lo Sport del Calcio 
che ci piace tanto, ammirato 
gesti atletici e gare degne di 
lode, apprezzato l’immanca-
bile Terzo Tempo a conclu-
sione di tutto. Un percorso 
avvincente affrontato con 
entusiasmo e spensieratezza 
che ci ha regalato infinite 
emozioni e grandi soddisfa-
zioni! Nonostante alcune 
sconfitte, le partite disputate 
hanno fatto emergere tanti 
lati positivi sia individuali 
che di Squadra.

Non resta dunque che essere 
fieri e consapevoli del no-
stro potenziale, continuare 
ad allenarci con costanza di-
vertendoci come sempre! Si 
ricomincerà subito dopo le 
vacanze estive. 

#ilcalcioèditutti 
#ForzaBastia 

#ilcalcioédichiloama 
Un ringraziamento specia-
le a tutti coloro che si sono 
adoperati ed impegnati a 
portare avanti questo pro-
getto e soprattutto a chi ci ha 
creduto! 

Stefania Migliorati

UN PROGETTO IMPORTANTE 
CHE HA REGALATO GRANDI EMOZIONI

Il Campionato Umbro FICG D.C.P.S. è diventato realtà 
anche per la Squadra del Bastia Calcio 1924
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SAN FRANCESCO E I FRANCESCANI A BASTIA UMBRA
A cura di Carlo Bizzarri

San Francesco è un santo cono-
sciuto in tutto il mondo, e in 
molti paesi si conserva la memo-

ria del suo passaggio, legata a eventi 
e miracoli. Come mai nulla si traman-
da a Bastia? Forse non era gradito o, 
meglio, non gli piacevano i Bastio-
li? Sicuramente il giovane cavaliere 
Francesco di Bernardone transitò dal 
ponte sul Chiascio per raggiungere 
il campo di battaglia di Collestrada, 
nella guerra tra Assisi e Perugia, dove 
venne fatto prigioniero. In realtà, è 
noto il fatto che scelse di accompa-
gnare Santa Chiara a San Paolo delle 
Abbadesse per sottrarla alle rappresa-
glie dei familiari, mettendola al sicuro 
sotto la protezione delle Benedettine. 

Tuttavia, era sera e attraversarono il 
Tescio a Campiglione. Un altro episo-
dio, si narra, avvenne lungo la strada 
tra Santa Maria degli Angeli e Costa-
no, dove fece scaturire uno zampillo 
d’acqua freschissima per dissetare i 
mietitori assetati. Lì, oggi, sorge una 
chiesetta chiamata San Francesco dei 
Mietitori. Tenendo conto che, ai tempi 
di San Francesco, il castello dell’Iso-
la era sottoposto al Comune di Assisi, 
di cui era il borgo più popoloso, pos-
siamo affermare che molti degli isola-
ni vivevano una vita misera, legati a 
un’economia povera e sottoposti alle 
angherie dei nobili proprietari delle 
terre. Mi piace tuttavia pensare che 
quegli uomini, che per primi accorse-
ro alle sue prediche, che furono spet-
tatori dei primi eventi miracolosi e che 
inoltre furono attratti dal bagliore del-

la discesa degli Angeli alla Porziunco-
la, un’immensa luce che sembrò loro 
un incendio, erano Bastioli.

PRIMA PARTE

CONTINUA SUL PROSSIMO 
NUMERO DEL GIORNALE

Dal 12 al 15 settembre si svolge-
rà anche quest’anno il Cortile di 
Francesco alla sua X edizione, 

l’importante appuntamento culturale 
annuale nel segno della fraternità pro-
mosso dai frati minori conventuali della 
Basilica di San Francesco in Assisi. Si 
parlerà, tra l’altro, di medicina e psicolo-
gia, di disabilità e integrazione, di social 
media e ambiente, di intelligenza artifi-
ciale, di arte in Basilica e di spiritualità 
francescana. Tra gli ospiti il ministro per 
le disabilità, Alessandra Locatelli, il direttore della Galle-
ria Nazionale dell’Umbria Costantino D’Orazio, il giorna-
lista Luca Sommi e il medico nutrizionista “mangiologo” 
e divulgatore televisivo Mauro Mario Mariani. Dal punto 
di vista più specificamente francescano, sarà dato un focus 
particolare alla Chartula di Assisi, il breve testo autografo di 
San Francesco custodito in Basilica, scritto dopo l’episodio 
delle stimmate a La Verna. Tra i temi e gli obiettivi all’or-
dine del giorno dell’edizione di quest’anno c’è la riflessione 

interdisciplinare sull’intelligenza artifi-
ciale. Diversi appuntamenti sull’AI, di 
cui uno in trasferta all’Isola Polvese, sul 
lago Trasimeno, insieme a Orizzonti di-
gitali di Confindustria Umbria, Umbria 
Digital Innovation Hub e Umbria Busi-
ness School. Un’altra novità rispetto alle 
edizioni passate è l’estensione del Corti-
le di Francesco oltre le date “canoniche” 
dell’edizione 2024. In particolare ci sarà 
una preview con un artista d’eccezione, 
Alessandro Baricco, l’8 settembre, in 

una performance in collaborazione con Umbria Green Fe-
stival; per la celebrazione dell’anniversario delle stimmate 
di san Francesco; il 17 settembre, assisteremo  alla prima di 
un corale su san Francesco realizzato da fra Renzo Cocchi, 
OFM; infine la vera e propria chiusura del Cortile sarà il 22 
settembre, alle 21.30, con il concerto per la pace per archi 
e solista diretto da fra Peter Hrdy, OFMConv, maestro della 
Cappella Musicale della Basilica papale di San Francesco 
nella chiesa superiore. 

IL CORTILE DI FRANCESCO: 
QUEST'ANNO IL TITOLO SARÀ “CORPORALMENTE”

In programma spettacoli, conferenze ed altri eventi


